

DIARIO DE ALMERIA

Órgano de la Asamble Provincial del Partido Comunista de Almería

AÑO XXVII.—NUM. 7.616

sábado 1 de octubre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

FIJANDO POSICIONES

Una vez más el Partido Comunista fija su posición con respecto a nuestra política en el campo. El juego libre de las masas es condición indispensable para resolver sus problemas. En este sentido, entendemos que los campesinos han de resolver los suyos propios y guiados por una política firme de unidad entre las distintas capas del campo. Ha sido y es norma de nuestro Partido plantear los problemas de las masas de cara a las mismas. Nunca resolvemos sus problemas de espaldas a los trabajadores, tanto de la ciudad como del campo. Son ellos los que, con su participación en asambleas, discuten y formulan resoluciones para terminar con un sistema arcaico y caciquil en la solución de sus cuestiones, en las que los que menos participan son las masas productoras. Una de las características de nuestro Partido es su seriedad y su forma de actuar de cara al pueblo.

La Asamblea Provincial Agraria fué un exponente claro de cómo estudia y plantea el Partido Comunista el problema del agro, con el que están conformes no sólo las masas de nuestro Partido, sino, también, un gran número de campesinos de otras tendencias.

En dicha Asamblea se discutió con amplitud el problema de la barbechera y de la próxima semenera; asegurar que no quede ni un solo palmo de tierra sin cultivar es preocupación constante de nuestro Partido que, en unión de los camaradas socialistas, anarquistas, republicanos y masas sin partido de los pueblos, tratan de superar las dificultades que existen en la adquisición de abonos y semillas e imprimir una mayor actividad en la incorporación de la mujer al trabajo, como la mejor utilización de las yuntas de que dispone cada pueblo.

En el problema de las rentas, la Asamblea acordó dirigirse al Ministerio de Agricultura para que prosiga la moratoria. Nuestro Partido sale al paso de los que, con amenazas, han cobrado las rentas y las medias al campesino y defendiendo ampliamente la tesis sustentada en la Declaración de Principios del Gobierno de Unión Nacional: "ASIENTO DE LA NUEVA ESPAÑA SOBRE UNA AMPLIA Y SÓLIDA DEMOCRACIA CAMPESINA, DUENA DE LA TIERRA QUE TRABAJA."

Respecto a la calificación de desajectos, nuestra posición, con la que están de acuerdo las amplias masas del campo, es intensificar más a labor de las Juntas Calificadoras locales, hasta que no quede un solo enemigo del régimen sin calificar, para que las tierras de estos elementos pasen a manos de los obreros agrícolas y campesinos, para que las trabajen individual o colectivamente, como sea su voluntad. Seguimos firmes en nuestros puestos y no hacemos retiradas a destiempo e inoportunas.

el aprovechamiento de nuestros propios recursos, hemos señalado repetidas veces en nuestra Prensa cuál es nuestro punto de vista en la uva y el esparto. Hemos señalado cómo podemos asegurar esta riqueza y en su solución hemos remarcado la necesidad de una mayor participación de las masas productoras en sus problemas económicos.

La Asamblea Provincial, que no era una asamblea de los comunistas, sino una asamblea de unidad y de amplia participación de todas las masas productoras del campo, señaló la necesidad de que, en la C. E. U. M., estuviesen representadas las siguientes organizaciones: Federación Provincial de Trabajadores de la Tierra, Sindicato Provincial campesino (U.G.T.), Unión Provincial de Cooperativas y Federación Provincial de Barrileros.

Nuestro Partido, unido al Partido Socialista y demás organizaciones del Frente Popular, quiere que el campesino se sienta cada vez más responsable de sus actos; de aquí, la necesidad de reforzar la actividad y autoridad de los Comités Agrícolas locales como organismos de enlace entre el campesino y las delegaciones del Ministerio de Agricultura.

Por un amplio ejercicio de la democracia en el campo, donde, en asambleas de conjunto, los campesinos de la C. N. T. y de la U. G. T., planteen sus problemas y tomen acuerdos que sometan a los organismos superiores, que éstos han de tener en cuenta cuando redundan en beneficio de la economía y de la paz en los pueblos. Lo que no llegan a comprender muchos, es que el campesinado, llegado a su mayoría de edad y no necesita de tuteladas a costa de su propio sudor.

Hemos terminado con el caciquismo antiguo, pero surgen nuevos brotes que pretenden encastillarse en el propio sitio del antiguo y, claro, que surge inmediatamente la reacción del campesinado, que tanto odia los métodos caciquiles.

Amplia democracia para todas nuestras acciones. Respeto a la voluntad de los trabajadores y no imposiciones absurdas basadas en el favoritismo y no en la conducta y capacidad de los hombres que han de tener un cargo de responsabilidad. Participación de los campesinos en los problemas económicos que guardan relación con sus productos.

Somos ardientes defensores de la política del Gobierno de Unión Nacional y, como ésta está basada en la defensa y respeto de los intereses de las capas productoras del campo, es, por lo que deseamos que todos escuchen las decisiones que, en un sentido amplio de Frente Popular, tomen las masas campesinas.

Con esto, evitaríamos muchas cosas, en primer lugar, defender posturas y seguir una política que se aleja mucho de lo que constituye la base de nuestra lucha: el ejercicio de la democracia.

El Comité Provincial del Partido Comunista se reúne

Mañana domingo, a las diez, en el domicilio de nuestro Comité Provincial.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Informe general sobre los trabajos realizados y tareas.
- 2.º Nombramiento de los cargos que, por la incorporación al Ejército, de los camaradas que los ocupaban quedan vacantes

Comentario Local

¡Almeriense!
¡Antifascista!
¡Español!

Un nuevo deber te impone la lucha que sostenemos en defensa de nuestra Independencia.

¡Las Brigadas de Salvamento para casos de bombardeo!
¿Sabes lo que esto significa?
Prestar tu auxilio desinteresado a las víctimas que pudieran ocasionar los salvajes bombardeos de la bárbara aviación fasciosa.

¡Antifascista!
Inscríbete hoy mismo en las Brigadas de Salvamento, cuyas oficinas radican en el Ayuntamiento.

¡Tus padres!
¡Tus hijos!
¡Tus hermanos!
Te exigen el cumplimiento de ese deber.

En la Sociedad de Naciones Se nombra una Comisión para estudiar la cuestión española

Ginebra, 30, 12 noche.—En la sesión celebrada por la Sociedad de Naciones se ha tratado la petición del Gobierno chino, sometida a la deliberación de la Liga.

Antes de este tema, el Consejo se congratuló del resultado de la conferencia de las Cuatro Naciones, celebrada en Munich. El presidente, Boncourt, hizo una extensa información del problema chino, recogiendo las intervenciones de los representantes de varios Estados y se acordó constituir una Comisión oficial de observadores neutrales, que, con el carácter diplomático, redacte los "rapports" con la información documentada del asunto.

También trató de los bombardeos de poblaciones abiertas en China y España, haciendo constar las dificultades que reviste la resolución de este asunto, al que dedica su atención preferente el Consejo de la S. de N.

Debióse asimismo, la petición

Checoslovaquia lanza al mundo su protesta por la inicua decisión de Munich

Praga.—A las cinco de la tarde, el general Sirovy, ha dirigido un

Parte de Guerra

Ejército de Tierra

La jornada ha transcurrido sin novedad digna de mención en los distintos frentes.

Aviación

La aviación republicana bombardeó, con gran eficacia, las concentraciones enemigas de Castuera y la fábrica de armas de Toledo. Un hidro extranjero agredió, en la noche de ayer, el pueblo de Cornellas (Barcelona), sobre el que arrojó varias bombas explosivas de gran potencia, y muchas incendiarias, que destruyeron dos casas, causando tres muertos: una mujer, un niño y un hombre, y seis heridos, de ellos, dos mujeres y un niño.

En Londres se hacen grandes preparativos ante contingencias

Londres, 30 de noche.—Se manifiesta cierta confianza en el resultado de la Conferencia de Munich. No se piensa de vista los preparativos ante cualquier desagradable contingencia. El Ministro del Interior ha hecho un llamamiento a los individuos pertenecientes a las secciones de vigilancia contra los raids aéreos, con objeto de que organicen oportunamente la defensa pasiva. Muchos equipos de estos voluntarios están haciendo profundas trincheras en parques y plazas. En las escuelas se han quejado las caretas antiguas, y algunas entradas del metro han quedado interrumpidas para la circulación, por realizarse en ellas obras para refugios contra los bombardeos. También el ministro ha dado detalles sobre el plan, exclusivamente de evacuación de Londres, y del general para las demás ciudades, en caso de necesidad.

llamamiento al pueblo, que reproducen los periódicos. Dijo: "Sea obediente y disciplinado y tenemos formado un Ejército fuerte."

Como soldado y jefe del Gobierno, velo por la vida de todos. Se de las adversidades y victorias, pues he hecho la guerra. Nos encontramos ante una situación delicada. Nuestros antepasados, que nos ha legado esta herencia, por la que se nos ha hecho llegar a la situación actual, hace que la misma haya de decidirse por vía pacífica, pero conservaremos nuestras fuerzas.

Aceptar nuevas fronteras. El Gobierno ha acordado esta decisión, por no haber otra resolución; pero, al mismo tiempo lanza al mundo su protesta, por esta resolución de forma unilateral, sin precedentes en la historia y llevada a cabo a espaldas de Checoslovaquia."

EMOCION EN PRAGA

Praga.— El pueblo checoslovaco ha seguido, con emoción, las conversaciones de los hombres de estado, europeos, en Munich.

El pueblo se halla prevenido por que prevé que de las resoluciones de Munich, Inglaterra y Francia ejercerán presión sobre él, para someterlo a la capitulación.

En toda Checoslovaquia se celebran manifestaciones patrióticas, lo que pone de manifiesto que el pueblo checo se halla dispuesto a obrar ante la opresión fascista.

MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA CHECO

Praga, 1.— El Partido Comunista ha dirigido un llamamiento, con motivo de la aceptación por el Gobierno, del acuerdo de Munich.

Por él se invita al pueblo checo a mantener su serenidad y la unidad, que habrá de acentuarse, cada día, pues el peligro no se ha alejado, ya que no es solamente la región sudete lo codiciado por Alemania, sino todo el pueblo.

El llamamiento insiste en la seriedad de permanecer unidos y vigilantes,

La U. G. T. y la ayuda a sus movilizados

La Comisión de los Comités Local y Provincial nombrada para organizar todas las tareas acordadas, encaminadas a la solidaridad y ayuda a los movilizados, han observado que algunos Sindicatos de la Capital han puesto en práctica todas las instrucciones de nuestra circular, entregando prendas a sus movilizados y pagando a los familiares de los mismos la mensualidad acordada.

Recordamos a todas las Secciones de la U. G. T. tanto de la capital como de la provincia, la obligación de cumplimentar en todas sus partes las instrucciones de nuestra circular, comunicando a esta Comisión la ayuda prestada a los camaradas reclutas. Aquellos Sindicatos que no atiendan directamente a sus afiliados enviarán, lo más pronto posible, las prendas y cantidades en metálico de que dispongan, para que esta Comisión

Formación de los cuadros científicos de la U. R. S. S.

Los cuadros de trabajadores científicos y de profesores para las escuelas superiores del Comisariado del Pueblo de la Industria Pesada se reclutan principalmente entre los «aspirantes.» Se llama así en la U. R. S. S. a las personas que después de haber terminado brillantemente los estudios en la Escuela Superior y haber trabajado un año o dos en la producción son agregados a las Escuelas Superiores y a las Instituciones científicas para efectuar en ellas su preparación. A comienzos de este año más de 1.200 aspirantes estaban agregados a las Escuelas superiores de la industria pesada.

La preparación de los cuadros científicos jóvenes ha adquirido un amplio desarrollo en el Instituto Industrial de Leningrado, que cuenta con más de 300 aspirantes. Cien trece aspirantes continúan sus estudios en el Instituto Energético Molotov, en Moscú. Sesenta y siete aspirantes trabajan en el Instituto Kuybichef, para ingenieros de la construcción.

Doscientos cuarenta aspirantes terminarán este año su preparación en las Escuelas superiores del Comisariado del Pueblo de la Industria Pesada. Muchos de ellos que ya se han distinguido, serán elevados a los puestos de dirección. Este año, ochenta personas comenzarán su preparación de aspirantes en las escuelas del Comisariado del Pueblo de la Industria Pesada.—AIMA.

ACTUACION DEL FRENTE POPULAR VALENCIANO

Valencia, 30, 10 noche.—En su última reunión, el Frente Popular provincial acordó contribuir 25.000 pesetas, a la subscripción pro Campaña de Invierno para resolver el problema de los vacuados de Castellón, se acordó solicitar una reunión de autoridades y representaciones interesadas en el asunto. Se estudió el procedimiento de intensificar el reclutamiento de voluntarios para fortificaciones, de aquellos ciudadanos no comprendidos en las quintas movilizadas. Por último, se decidió gestionar el transporte de 16.000 kg. de víveres, que regala el Frente Popular de la zona leal de Granada y les agradece el envío de 20.000 pares de alpargatas.

ayude a los compañeros que su organización no tenga medios para cumplimentar estos acuerdos.

Destacamos el ejemplo del Sindicato de Artes Gráficas por la rapidez y exactitud con que ha procedido a cumplimentar las resoluciones acordadas y esperamos que el proceder de los camaradas gráficos servirá de norma de conducta en la actuación de los demás Sindicatos.

Las organizaciones que tengan necesidad de adquirir prendas, lo harán mediante autorización de cualquier compañero de esta Comisión, previa presentación de una lista de los camaradas comprendidos en los reemplazos del 23 y 27. Ya se han dado normas al Sindicato de Comercio para que no venda al público lo que sea necesario a los soldados; mereciendo toda clase de elogios el interés demostrado por el referido Sindicato, el cual inmediatamente de conocer la labor proyectada por la U. G. T., ha desplazado a varios compañeros responsables a distintos puntos de la España leal con el exclusivo objeto de traer ropas y calzado para los reclutas.

Si todos los Sindicatos procuran estimularse en el cumplimiento de sus deberes nuestra labor dará unos magníficos resultados y se demostrará una vez más el espíritu de compañerismo y solidaridad de los trabajadores ugetistas.

LA COMISION

Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

Con esta fecha se circulan a los alcaldes de la provincia por telegrafo y teléfono, las siguientes instrucciones:

En armonía a lo dispuesto en las órdenes ministeriales de 8 de Junio y 19 de Agosto últimos, todos los que posean o usufructen vehículos automóviles o motores industriales agrícolas o de pesca, de clarén en este Gobierno civil en el plazo más breve posible, sin que exceda del día cinco de octubre próximo, la necesidad de su circulación y consumo de carburantes y lubricantes con arreglo a las características de los mismos, especificando caballos de fuerza, consumo por hora o por cien kilómetros si es automóvil, y la necesidad del servicio debiendo ser avaladas estas declaraciones por los Consejos Municipales, Sindicatos, Partidos o Controles.

Sírvase hacer pública esta orden en ese término municipal, para su exacto cumplimiento por parte de todos los interesados; debiendo comunicarlo por propio a los pueblos limítrofes que carezcan de esta vía rápida de comunicación, en forma acostumbrada, dándose cuenta haberlo cumplido.

DELEGACION DE SUMINISTRO DE LECHE

El camarada Plácido Carretero delegado para regular la distribución de la leche, nos ruega hagamos saber al público que se aplaza hasta el día 3 del corriente

¡Cumplamos con nuestro deber, compañeras!

Es necesario que nos ocupemos de los nuevos reclutas. A los compañeros que se incorporan hay que visitarles; hay que llevarles papel y sobres y, si podemos, llevarles también tabaco y otras cosas útiles y pequeñas.

Nuestro aliento lo necesitan todos los hombres del pueblo que, al incorporarse, dejan a sus pequeños hijos para marchar orgullosos a defender nuestra adorada Patria. Hay que decirles que nosotras ve

laremos por sus hijos y sus compañeras. Hay que estar entre ellos hasta que se marchen a sus destinos.

Al Campamento de Viator iremos todas las mujeres a visitarles, para estar entre los nuevos soldados, sin olvidar que todos ellos son luchadoras del pueblo.

En estas tareas, la mujer almeriense sabrá colocarse a la altura que le corresponde como antifascista.

Carmen FENOY.

DEPORTES

UN ENCUENTRO

En Adra, se celebró el pasado domingo, día 25, un encuentro de fútbol entre los equipos C. D. «Once Diablos» y C. D. «Marinos». En este encuentro se disputaba la cantidad de 100 pesetas por cada equipo para beneficiar a la viuda del camarada Francisco Sánchez, muerto recientemente a causa de las heridas sufridas en los frentes de la Independencia de España.

El partido terminó después de un lucido juego por ambos equipos con la victoria de los «Once Diablos» por 5 a 1.

La aplicación de las normas publicadas, continuando el suministro, hasta esa fecha, como hasta ahora se ha hecho.

También nos dijo, que desde hoy día 1.º, podrán pasarse por la Jefatura de la Guardia Municipal, todos aquellos que hayan presentado sus correspondientes certificados médicos.

El texto del tratado suscrito por los representantes de las Cuatro Potencias

Munich, 30, 10 noche.—El acuerdo de los cuatro fué notificado a las tres de la madrugada. Después, Chamberlain y Daladier conversaron durante una hora, para redactar la comunicación a Praga, a propósito del documento. El texto íntegro del acuerdo es el siguiente: Las cuatro potencias, Alemania, Gran Bretaña, Francia e Italia, teniendo en cuenta el acuerdo de principios concertado para la cesión a Alemania del territorio alemán de los sudetes, han convenido las siguientes condiciones, que regulan su cesión. Cada una de ellas se comprometerá, por este acuerdo, a la realización de las gestiones necesarias para asegurar su ejecución. Dichas condiciones son:

Primera.—La evacuación comenzará en el primero de Octubre. Segunda.—Inglaterra, Francia e Italia convienen en que la evacuación del territorio en cuestión, deberá estar terminada el 10 de Octubre, sin que hayan sido destruidas ninguna de las instalaciones existentes. El Gobierno checoslovaco será responsable de esta evacuación, sin daños para las citadas instalaciones. Tercera.—Las condiciones de esta evacuación serán determinadas detalladamente por una comisión internacional, compuesta de representantes de Alemania, Inglaterra, Francia, Italia y Checoslovaquia. Cuarta.—La ocupación por las tropas alemanas del territorio de predominio

alemán, comenzará el primero de Octubre. Las cuatro zonas evacuadas serán ocupadas por las tropas alemanas, en el siguiente orden: La primera el dos de Octubre; la segunda, el tres; la tercera, el cuatro y el cinco de Octubre, y la cuarta, el seis y el siete. Los demás territorios de preponderancia alemana, serán determinados por una comisión internacional, y ocupadas por las tropas alemanas, antes del 10 de Octubre. La comisión internacional mencionada en el párrafo tercero, determinará el territorio en que debe llevarse a cabo el plebiscito. Este territorio será ocupado por contingentes internacionales, hasta la terminación del plebiscito. La comisión fijará también las condiciones en que debe efectuarse el plebiscito, tomando por base el de la zona en el Sarre. Fijará, además, la fecha del mismo, que podrá ser posterior a fines de Noviembre. La fijación final de

Acuerdos del Partido Sindicalista

Valencia, 30, 10 noche.—Continúa sus tareas el pleno nacional del partido Sindicalista, tratando ampliamente de sus relaciones con los demás partidos y organizaciones sindicales. Se acordó que las relaciones del partido Sindicalista con los demás deben ser siempre cordialísimas.

frontera, será establecida por una comisión internacional, la cual será competente también, para recomendar a las cuatro potencias, en los casos excepcionales, la modificación de alcance, restringido en la determinada estructura étnica y plebiscito. Los derechos de opción que permitan ser incluidos a zona transferida, o excluida, podrán ser ejercidos en el plazo de seis meses, a partir de la fecha del presente acuerdo. Una comisión germanocheca fijará los detalles de esta opción y examinará el medio de facilitar el cambio de población, que solucionará las cuestiones de principio planteadas por dicho cambio. Quinta.—El Gobierno checoslovaco licenciará, en el plazo de cuatro semanas, a todos los alemanes de los sudetes incluidos en formaciones militares, y además, deben ser licenciados en el mismo plazo. El Gobierno checoslovaco pondrá en libertad a los presos alemanes de los sudetes, condenados por delitos políticos. Munich, 29 de Septiembre de 1938.—Firmado. El canciller del Reich, Adolfo Hitler. Primer Ministro de Gran Bretaña, N. Chamberlain. Presidente del Consejo de ministros francés, Eduardo Daladier. Jefe del Gobierno italiano, Benito Mussolini. El documento tiene 4 anejos, relativos a las cuestiones que pueden plantearse por la aplicación de la comisión internacional.

MAS DETALLES SOBRE LA CONFERENCIA DE LOS CUATRO

Munich, 30, 10 noche.—Ampliamos los detalles publicados ayer, de la conferencia de las cuatro naciones.

Daladier tuvo una entrevista cordialísima con Hitler y Goering, interviniendo en ella Mussolini, que fué saludado con gran ceremonia por Daladier. Este conferenció con Chamberlain en un ambiente de amistad y compenetración. Celebradas las primeras entrevistas, la sesión, interrumpida a las ocho y media, para cenar se reanudó dos horas después, siguiendo las negociaciones, que duraron hasta la una y 35 de la madrugada, hora local. Más tarde, se comunicó oficialmente a la prensa que los jefes de los Gobiernos de las cuatro potencias acababan de firmar el acuerdo sobre la modalidad de aplicación, para terminar con el conflicto germano checo. La nota de estos acuerdos fué entregada después al Ministro de Checoslovaquia en Berlín, que se hallaba como observador en Munich, quien salió de madrugada, en avión, a Praga, para que su Gobierno la examine.

EL REGRESO DE UNO DE LOS BANDIDOS

Munich.—A la 1.40 ha salido Mussolini acompañado de Ciano.

PARA CONSUMAR LA DESMEMBRACION DE CHECOSLOVAQUIA

Berlin.—Esta tarde se ha reunido la Comisión Internacional a que se refiere el párrafo 3.º del acuerdo de Munich.

La Comisión la integran representaciones de Inglaterra, Francia, Alemania y Checoslovaquia.

LLAMAMIENTO DEL PARTIDO COMUNISTA INGLES A LOS LABORISTAS

Londres, 1, 2 madrugada.—El Secretario General del Partido Comunista de Inglaterra, camarada Harri Pollit, ha propuesto al Partido Laborista realizar una estrecha colaboración entre ambas organizaciones.

Esta colaboración, que va encaminada a evitar las agresiones del fascismo, esperan los comunistas británicos sea aceptada por los laboristas.

Mañana

GRAN CONCENTRACION PROVINCIAL
En el Hesperia. A las 10 de la mañana

J. S. U.